

Escala Crítica/Columna diaria

*Los “descubren” después de que apoyaron al adversario del tricolor *Desde 2009, partidos y dirigentes ofrecieron mayor control en sus listas

*La feria, el turismo, generación de empleos y rescate de la cultura

Víctor M. Sámano Labastida

LA ACUSACIÓN de Manlio Fabio Beltrones, dirigente nacional del PRI y un personaje que ha estado vinculado a los más altos niveles de la decisión política en México es muy grave: los ahora ex candidatos de su partido a tres municipios de Tamaulipas fueron “amenazados, chantajeados o comprados por la delincuencia para apoyar al candidato del PAN” a la gubernatura de aquel estado. Lo dijo, claro, cuando los aspirantes a las alcaldías tamaulipecas de Hidalgo, Mainero y Villagrán, se habían declarado a favor del panista Francisco Javier García.

Los tres políticos que fueron registrados como abanderados del PRI: Reyes Zúñiga, Luis Aldape y Gustavo Estrella, no sólo vieron retirado su inscripción para contender sino que fueron expulsados del tricolor. Ahora Beltrones y su equipo están obligados a presentar la denuncia formal. Se asoma una preocupante mezcla de lo político y lo policiaco.

EXTRAÑAS RAZONES

EN TÉRMINOS políticos, parecería un exabrupto de Beltrones si sólo se tratara de descalificar a tres aspirantes a ediles por su pro panismo y ponerle piedras en el camino al aspirante azul al gobierno. En Tamaulipas, el tricolor no parece estar ante el riesgo de una derrota por ser uno de los pocos estados en los que el PRI todavía logra hasta el 61% de los votos, como se vio en el 2010.

En las federales del 2015, el PRI obtuvo 483 mil votos contra 272 mil 500 del PAN y sólo 29 mil 400 del PRD. En esa entidad, PAN y PRD que hicieron alianzas en otras latitudes, va cada cual por su lado.

Publicaciones como El País (España), dan por hecho que el narcotráfico está infiltrado en la contienda electoral de Tamaulipas. No es la primera vez, recuerda: “Tamaulipas, ubicado en el noreste de México, es uno de los trece Estados donde habrá elecciones el próximo 5 de junio para renovar gobernador, alcaldes y diputados locales. Desde hace casi diez años ha sido fuertemente golpeado por el crimen organizado. Los Zetas y el Cártel del Golfo han mantenido una disputa por el control del territorio -frontera con Estados Unidos- que ha situado a la

entidad como una de las más violentas del país. En las elecciones de 2010 el entonces candidato del PRI a Gobernador, Rodolfo Torres Cantú, fue asesinado seis días antes de la elección. Su hermano fue nombrado candidato sustituto y ganó los comicios”.

Por lo menos desde el año 2009 los diversos partidos en el país se habían comprometido a someter a sus candidatos a una serie de pruebas de confianza para evitar que el narcotráfico se infiltrara en los gobiernos.

Han puesto más énfasis en este riesgo que en los antecedentes de corrupción, aunque lamentablemente la experiencia nos ha mostrado que la infiltración también tiene sus orígenes en la corrupción.

Habría que anotar que la violencia del narcotráfico y en general del llamado crimen organizado ha estado presente en la política mexicana en los años recientes. Tan sólo durante el sexenio de Felipe Calderón fueron asesinados unos 31 presidentes municipales, ya sea por su vínculo con narcotraficantes o porque no se sometieron a la delincuencia. En lo que va del gobierno de Enrique Peña Nieto los alcaldes asesinados suman más de 40.

Hay una evidente debilidad en las alcaldías para hacer frente a una delincuencia cada vez más organizada y brutal. Pero también preocupa la infiltración cada vez mayor de la delincuencia criminal en la política.

IGUALAR LA TRANSPARENCIA

CUANDO concluyó el plazo para adecuar sus normas locales con la Ley General de Transparencia ocho estados no habían cumplido. El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) anunció posibles acciones jurídicas para garantizar el ejercicio de este derecho en todo el país.

Los congresos locales que no cumplieron con el plazo establecido para armonizar sus leyes son Colima, Guerrero, Ciudad de México, Aguascalientes, Nuevo León, Zacatecas, Guanajuato y Veracruz. Aunque al final sólo quedaron en falta estos últimos cuatro.

Durante este proceso, el INAI interpuso recursos de inconstitucionalidad para inconformarse con algunos artículos que contravienen las disposiciones de la ley general en Querétaro, Oaxaca y Tabasco.

SOLIDARIDAD GREMIAL

DIVERSOS grupos editoriales manifestaron su solidaridad con el diario Vanguardia, de Coahuila, que puso en resguardo a una de sus reporteras “hostigada por dos desconocidos” y denunció ser víctima de ataque cibernético, acoso y espionaje. Este matutino, que se imprime en Saltillo desde hace unos 40 años, fue demandado por el ex gobernador Humberto Moreira por daño moral luego de que fue capturado en España

CASO TAMAULIPAS: EXPULSA BELTRONES A TRES CANDIDATOS POR “NARCOPANISMO”

Escrito por Editor

Martes, 10 de Mayo de 2016 00:58 -

Publicó Vanguardia: “Desde hace unas semanas, Vanguardia y sus periodistas están sufriendo una serie de actos de difamación, espionaje, acoso, vigilancia, intimidación y ataque cibernético por motivos desconocidos. Hacemos un llamado a la comunidad periodística nacional e internacional, a las autoridades correspondientes y a la ciudadanía para hacer visible lo que pareciera un intento por mutilar la libertad y el derecho a informar que desde hace 40 años ejercemos, primero desde Saltillo, Coahuila, y ahora a la comunidad global con las nuevas plataformas informativas”, señala.

AL MARGEN

CONCLUYÓ el domingo la Feria Anual de Tabasco. Aunque falta hacer un balance final, en términos generales esta exposición y festejo tuvo un saldo positivo en materia de seguridad. Habrá que recordar que en otros años se tuvieron que atender diversos incidentes, desde una huelga de policías hasta el resguardado por militares debido a las amenazas de bandas criminales.

Hubo años en los que no participaron todos los municipios por conflictos políticos, ocasiones en que por desastres como las inundaciones o epidemias fue suspendida.

La feria tabasqueña deberá tener una función más importante en los próximos años si se cumple el compromiso tanto de empresarios como del gobierno en promover con mayor intensidad el turismo. Ante la disminución de la actividad y los ingresos petroleros, el turismo deberá ser una de las labores que puedan diversificar la economía de Tabasco.
(vmsamano@yahoo.com.mx)